



**Regina Hernández Abarca**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Importancia de la antropología en la  
carrera de medicina.**

**Antropología medica**

PASIÓN POR EDUCAR

**2**

**C**

Comitán de Domínguez Chiapas a 2 de marzo del 2022.

## Importancia en la antropología en la Carrera de medicina.

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias entre las cuales figuran: medicina, Antropología, Psicología y pedagogía solo que desde perspectivas de análisis epistemológico diferente pero por cada una comprender al ser humano como entidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. De ahí que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con antropología que esta última. Por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyen a la formación científica y humanista del médico general. Lo anterior justifica la necesidad de perfeccionar la formación profesional del médico general para tener una visión holística del ser humano y lograr una atención médica integral de calidad.

Resulta importante entonces, reconocer lo biológico, lo psicológico, y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad, los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los factores socioculturales.

Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general, puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales que están asociados al proceso salud-enfermedad con un enfoque sistemáticamente distinto de lo que hasta no centrado en atender a un enfermo sino en preservar la salud del hombre, entendido este como un ser biopsicosocial.

Por lo expuesto anteriormente en la contemporaneidad se demanda la necesidad de investigar desde las ciencias médicas y sociales el problema del hombre y se han reformado conceptos acerca de él. Así se han revelado diversas concepciones diferentes. Investigadores entre los cuales resulta significativa respecto a la posición sociocultural que tiene en cuenta el vínculo entre la existencia y la esencia del ser humano, lo cual exige su interrelación. Elementos esenciales para poder comprender al ser humano desde una visión holística.

También debe tenerse en cuenta que la educación médica en Cuba enfrenta una etapa importante de cambios que ante todo encara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia debidamente encargada social además de ser capaces de analizar los problemas profesionales con una visión integral buscando soluciones aplicadas y asumir responsabilidades sociales todo ello en un complejo contexto sociocultural y económico bajo la influencia del desarrollo vertiginoso de la tecnología con el criterio de que la medicina tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad. Se hace necesario entonces tener presente los aspectos previamente analizados que permiten poseer una visión holística del organismo humano y del proceso Salud - enfermedad para lograr los propósitos de medicina. Se demanda tener en cuenta la esencia sociocultural del hombre a través de la actualización constante y el desarrollo de los conocimientos científicos de sus profesionales por eso razón es importante la formación científica y humanista de los médicos.

## Bibliografía

Rivera, D. O. (octubre de 2013). *scielo*. Obtenido de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014)